

Unternehmertum stärken: Center for Entrepreneurial Excellence

Mit der Gründung des «Center for Entrepreneurial Excellence» beginnt eine neue Phase in der Zusammenarbeit zwischen der HSG und ihren Alumni – «Ein Meilenstein in der Umsetzung der Vision 2010».

Von Andrea Thiel und Michael Lorz

Nur knapp ein Jahr nach der Gründung des Alumni-HSG Beirats wird aus einer Idee Realität: Das Center for Entrepreneurial Excellence (CEE-HSG) nimmt als erstes Beiratsprojekt offiziell die Arbeit auf. Executive Director Professor Dr. Christoph Müller betont die Bedeutung des Projekts für die HSG: «Ein verantwortungsbewusstes Unternehmertum ist einer der zentralen Grundwerte unserer Gesellschaft. Dies zu fördern ist für die HSG eine Herausforderung und ein Privileg zugleich.» Neben dem Angebot eines studienbegleitenden Entrepreneurship-Programms für unternehmerisch eingestellte Bachelor-Studierende richtet sich das Center auch explizit an ein grösseres Publikum. Im Rahmen einer Speakers Series werden regelmässig Unternehmerpersönlichkeiten eingeladen, an der Universität über ihre Erfahrungen zu berichten. Parallel dazu wird für HSG-Angehörige, ob aktuell oder ehemalig, eine Gründerberatung und -begleitung angeboten. «Das Center ist in zweierlei Hinsicht ein Meilenstein in der Umsetzung der Vision 2010», stellt Rektor Ernst Mohr fest: «In inhaltlicher Hinsicht gewinnt durch die Neugründung das Thema Unternehmertum an der HSG an Bedeutung. Gleichzeitig schaffen wir eine weitere, starke Verbindung zwischen der HSG und ihren Alumni.»

Fünf Fragen an Professor Dr. Christoph Müller, Executive Director des CEE-HSG.

Wo sehen Sie die wichtigsten Entwicklungsziele für die HSG im Bereich Unternehmertum?

Das übergeordnete Ziel besteht darin, Unternehmertum in allen seinen Facetten viel stärker in den Mittelpunkt

des Denkens und Handelns jedes HSG-lers zu rücken. Dieses Ziel wollen wir durch ein Bündel von Massnahmen erreichen, die sich an die verschiedenen Angehörigen der HSG und ihre Alumni richten.

Wie kann das Zentrum für Unternehmertum bei der Erreichung dieser Ziele helfen?

Das Zentrum hat den strukturellen Vorteil, dass sich am Thema Entrepreneurship interessierte HSG-Institute, Dozierende und Forscher an den Aktivitäten des Zentrums aktiv beteiligen können. So können zwar verschiedene Bedürfnisse individuell angesprochen werden, die Koordination findet aber zentral statt.

Was macht für Sie einen Unternehmer aus?

Das ist eine sehr gute Frage, weil sie nicht pauschal beantwortet werden kann. Unternehmer zeichnen sich dadurch aus, dass sie neue, andersartige und kreativere Lösungen hervorbringen, als dies bisher am Markt der Fall ist. Sie bringen Entscheidungsfähigkeit, Motivation, Selbstkontrolle, Risikobewusstsein, Gespür für gute Gelegenheiten, Wettbewerbsorientierung, Leistungsstolz, Engagement und Beharrlichkeit mit.

Wie können Studierende für das Thema Unternehmertum begeistert werden?

Vor allem durch direkten Kontakt mit Unternehmern und die eigenverantwortliche Umsetzung von unternehmerischen Projekten. All dies auf der Basis eines sauberen wissenschaftlichen Fundaments, welches in den Vorlesungen vermittelt werden soll, die ein Drittel des Programms ausmachen werden.

Die weiteren zwei Drittel sind der Inspiration, dem Training und der Umsetzung gewidmet.

Welche Möglichkeiten für ein Engagement der HSG-Alumni existieren?

Neben dem besonderen Engagement des Alumni-HSG Beirats bietet das CEE-HSG allen interessierten Alumni an, von den Leistungen des Centers zu profitieren. Darüber hinaus würden wir uns natürlich besonders freuen, im Rahmen der Speakers Series vor allem Unternehmerpersönlichkeiten aus dem direkten Umfeld der HSG in St.Gallen begrüssen zu dürfen.



Zur Person

Professor Dr. Christoph Müller, 40, hat an der Universität Hohenheim Wirtschaftswissenschaften studiert, danach an der HSG promoviert und habilitiert. Von 2002 bis 2008 hat er den Stiftungslehrstuhl Entrepreneurship und das Center of Entrepreneurship an der Universität Hohenheim aufgebaut und geleitet. Per 01.10.2008 wurde er zum Titularprofessor für KMU und Unternehmensgründungen an der HSG gewählt. Seither baut er das neue CEE-HSG mit 50%-Deputat auf. Daneben ist er in Start Ups und KMU als Verwaltungs- und Aufsichtsrat tätig.